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本报讯 “一个全新奶瓶，再赠送

两个配套备用新奶嘴，仅售 40 元，比

旗舰店便宜一半还多……”住在嘉定

的刘女士在某网络二手平台闲逛时，

看到一网店内正低价出售知名品牌奶

瓶及奶嘴，于是立即购买了该款奶瓶。

不过，当刘女士收到物品时，却觉

得有些不太对劲。于是，她把该款奶瓶

和好友从官方店铺买的同型号奶瓶对

比后发现，自己买到的奶瓶做工要粗

糙很多，便立即报了警。

接报后，警方很快将卖家朱某某

捉拿归案，并在其住处查获了千余件

未销售的假冒品牌奶瓶及奶嘴。朱某

某到案后交代，2018 年下半年起，他

在网络二手平台上注册了两家店铺出

售母婴产品，为了降低成本，他从非正

规渠道以奶嘴每个6至7元、奶瓶每个

20至30元的价格购入，再在此基础上

加价20元左右售出，以此牟利。

“如果有顾客觉得是假货，我就直

接退款，他们也不会再追究了。”朱某

某供述，案发前，他也曾碰到一些顾客

投诉其售假，但都“圆满”解决了，于是

抱着侥幸心理继续售假。截至案发，朱

某某经营的两家店铺销售假冒奶瓶及

奶嘴共计金额约13万元。

“本案中，朱某某销售的假冒注册

商标的商品均为母婴用品，很可能对

婴幼儿的生长发育带来不利影响。一

旦发生这种情况，无疑会给家庭造成

巨大打击。”嘉定区人民检察院检察官

李先仁说。目前，犯罪嫌疑人朱某某因

销售假冒注册商标的商品罪被批准逮

捕。对于山寨奶瓶的来源，办案机关正

在追查中。

记者 秦建

本报讯 日前，一年一度的上海

书展顺利落下帷幕。事实上，书展举办

至今，已经成为各大实体书店不容错

过的销售良机。

不可否认，在线上销售的冲击下，

实体书店面临着前所未有的巨大压

力。有危就有机，上海书展让实体书店

找到了突破口，利用举办各类线下活

动的契机，吸引读者走进书店。

位于嘉定镇街镇罗宾森广场的新

华书店，是嘉定实体书店的“老大哥”。

此次作为上海书展分会场，书店在书

展期间举办了两场“重量级”活动，分

别是“千年古砖·穿越时间的对话”讲

座以及钱建忠系列作品签售会，并且

邀请市民在讲座现场体验仿古字砖拓

印。

在活动现场，记者观察到，来参加

活动的市民或多或少地会逛一逛书

店，有的还会顺手买上一两本书。“虽

然不可能让书店的销售额大幅度提

升，但营造好这样的氛围，就会有越来

越多的人愿意走进实体书店。”新华书

店嘉定区店经理张伟如是说。

举办活动吸引读者的做法，也让

新华书店看到了未来更多的可能性。

张伟介绍：“我们已经建立了社区微信

群，在群里推荐新书、预告活动、发布

打折信息，并提供图书预订等服务。接

下来，我们还会尝试线上直播等时下

流行的方式，进一步扩大实体店的影

响力。”

如果说“老字号”书店正在借助书

展努力转型的话，那么一些“新潮”书

店早在开店之初，就已借鉴了“书展模

式”。记者从位于嘉定镇街道的钟书阁

现厂店了解到，书店开业至今，以每月

七八场的频率开展各类活动，包括讲

座、培训、阅读分享会、亲子手工活动

等。

“除高频率地举办活动外，‘咖

啡＋文创产品’模式也是钟书阁的一

大卖点。”嘉定钟书阁店长朱海芳表

示，咖啡、文创作为书店的一部分，更

能够留住当下的年轻人。

记者在钟书阁注意到，来这里“打

卡”的读者，近一半人都会在吧台点一

杯咖啡，一边读书，一边品尝。记者在

某网络点评平台上看到，对于钟书阁

的评价中，“咖啡”“网红书店”等关键

词占了多数。据朱海芳介绍，钟书阁目

前的图书零售收入只占书店销售额的

一半，还有一半是以饮品点心、文创产

品和活动销售来拉动的。“我们的本质

是一家书店，但是我们想打造一个

IP，让大家提到钟书阁，不仅仅是书籍

或者咖啡，而是一个整体。”

文创产品是当下 IP 运营转化的

产物，对此朱海芳也表示，钟书阁目前

正处于探索阶段，将与其他品牌合作，

打造书签、笔记本以及冰箱贴等文创

产品，未来还会开发属于自己的特色

文创产品。

记者采访市民了解到，对于这种

文创复合模式的书店，不少人都愿意

“埋单”。“如果书店不提供良好的环境

和饮品，那还不如网上买书、家里看

书。我去书店的动力就是享受沉浸式

阅读的氛围。”市民黄先生说。

记者 秦建 见习记者 刘姝

实体书店借鉴“书展模式”转型，打造文化IP

假奶瓶屡卖出
共卖得13万元

每天50人次巡检道路，为进博会护航
本报讯 随着进博会的临近，记

者了解到，嘉定市政工程管理部门已

将所有的区管道路纳入重点管养范

围，以平均每天 50 人次的巡检力量，

加大巡查修复力度。

连日来骄阳似火，走在路上都能

感受到路面升起的滚滚热浪。道路养

护工作人员依然坚守岗位，全力为进

博会护航。

8 月 20 日记者在塔城东路（新成

路至嘉罗公路段）看到，养护工人正在

修复破损塌陷的人行道。“新成路到嘉

罗公路这一段，有二十余处因树根生

长拱涨导致人行道不平整，总面积

100 平方米左右，要花两天时间完成

修复。”区市政工程养护有限公司工作

人员邵桂良说。

据了解，嘉定市政工程管理部门

目前共有 2 支养护队伍，负责嘉定城

区、安亭、南翔、真新、江桥等区域的

116 条区管城市道路的养护管理工

作。区市政工程养护有限公司养护科

科长徐家平透露，目前巡查频率已从

每两天一次改为一天一次，发现问题

后，巡查人员会在 24 小时内完成上

报，“发现存在安全隐患的，我们会马

上到场处置。”

记者了解到，自7月份以来，市政

养护部门已经完成了墨玉路、金耀路、

塔城路、云屏路等 78 条道路、人行道

的修缮工作，修缮总面积达4332.9平

方米。

记者 张健

简讯

“南亚新材”科创板上市
本报讯 8 月 18 日，“南亚新材”

在上海证券交易所上市，正式步入A

股市场，证券代码为“688519”，发行价

32.6元/股。

南亚新材料科技股份有限公司坐

落在嘉定南翔，是国内从事覆铜箔板

设计、制造和销售的内资企业，注册资

本1.758亿元人民币。企业主要生产电

子电路用高档覆铜层压板，以及多层

印制线路板所需的芯板和粘结片，产

品广泛应用于消费电子、计算机、通

讯、汽车电子、航空航天和工业控制等

终端领域。

20年前，“南亚新材”只用7个月

时间就生产出我国民营企业的第一张

覆铜板。“上市后，我们会继续专注做

好覆铜板，做出内资覆铜板企业的技

术和品质，做出中国的民族品牌。我们

的目标很简单，就是不要让中国在覆

铜板领域被‘卡脖子’。”企业董事长包

秀银如是说。 通讯员 陆雨沁

本报讯 短短三年，上海矽杰微

电子有限公司从一个 20 人的研发团

队拓展到40人的行业内领先企业，预

计今年年产值可达5000万元。对于初

创企业而言，发展速度惊人，创始人卢

煜昱道出了其中最为关键的“加速

器”——上海新微创源孵化器。

依托上海新微创源孵化器，“矽

杰”在市场端和资本端少走了很多弯

路。比如疫情期间，“矽杰”在新微创源

的帮助下，找到了毫米波雷达及相关

芯片应用的下游企业，并在短短 2 月

内完成了项目对接，快速渡过了艰难

时期。

事实上，新微创源只是菊园新区

创新创业生态圈的一环。近年来，菊园

新区围绕中国科学院上海微系统与信

息技术研究所，在周边 1 平方公里范

围内逐渐聚集一个集技术支撑、企业

孵化、产业服务为一体的创新创业生

态圈，新微创源便是企业孵化的一大

利器。

目前，菊园新区通过新微创源和

菊园物联网两大孵化器，已成功孵化

上海物联网公司、上海烨映电子公司

和上海矽杰微电子有限公司等一批行

业内领先企业。在上海新微科技发展

有限公司董事长任佳看来，在科技成

果转化的“最后一公里”中，孵化器在

整个创新体系里是不可或缺的一部

分，也是最接近创业者和创业团队的

一个角色。

除了孵化器，在环微系统所创新

创业生态圈，技术和研发资金支撑是

吸引企业集聚发展的另一要素。为此，

今年菊园新区将配套创新券提升至

900万元，实现与市级创新券叠加使用。

上海左岸芯慧电子科技有限公司

通过使用创新券，节省了上千万元的

研发资金投入。总经理古成龙介绍：

“通过兑换创新券，我们可以在工研院

和国家传感器创新中心开展实验。一

方面可以得到这些科研院所的技术支

持，另一方面实验经费基本零成本。”

2016年迄今，菊园新区已累计为3440

家企业发放创新券1572.9万元，其中

已兑现创新券946.03万元，受益企业

超2000家。

未来，菊园新区还将进一步提升

区域创新能力，完善创新创业生态。目

前，菊园新区辖区内已有 2 个市级研

发与转换功能型平台，3 个科创孵化

器，4个众创空间，5家国家级科研院

所，6 个产学研协同创新联盟。未来，

还将进一步整合资源为科研成果转化

落地提供空间载体。“我们正在推动新

型产业空间载体建设，以环微系统所

为核心，辐射整个菊园新区。7个科创

产业基地值得拭目以待，分别聚焦在

新一代软件信息、智能传感器、集成电

路物联网等领域，可以满足创新创业

主体在不同产业、不同阶段的需求。”

菊园新区党工委委员、管委会副主任

沈晓峰介绍。 记者 李华成

近日，华亭镇的香甜蜜梨挂满枝头。在醉华庭休闲农庄果园，果农正在采摘成熟的蜜梨。 通讯员 陆蓓蓓/摄

菊园新区“矽杰”的飞速

发展曾经令我印象深刻。但

我知道创始人卢煜昱依然对

企业的发展有些担忧。其中，

最令他担心的是，虽然团队

已从一个设计公司发展到产

品公司，但未来的交付能力

是否能让客户满意还未知。

这可能与技术无关，更多的

是场地设备和人员的问题。

卢煜昱的担心，其实也

是迅速发展过程中很多初创

企业都会面临的问题。如何

让这样的好“苗子”成长得更

快，走得更稳？关键还在于构

建多元化的创新生态。

有人说，企业要什么，政

府给什么就好了。其实不然，

“授人以鱼不如授人以渔”，

多元化的创新生态圈才能真

正帮助企业解决问题。在这

个圈子里，要有技术、资金、

市场等企业需求的要素。当

企业缺少其中任何一个要

素，都可以通过圈子进行社

会化转换，获取自己想要的

东西。唯有如此，企业才能强

大起来。

以菊园新区为例，依托微系统所

的技术支撑，又有了孵化器的资本和

市场对接，再加上政府产业园的空间

储备，一个相对多元化的创新生态圈

便有了雏形。

在物联网集成电路领域，大家常

说“孪生数字世界”里面有物理世界和

数字世界。对于创业生态也是一样，除

了物理空间，还要有完善的生态空间，

才能将“好苗子”栽成“参天树”。洛离
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